

# ANUNCIADO EL GANADOR DEL PREMIO 2024

## CAMPEONES DE LOS BOSQUES WANGARI MAATHAI



La líder comunitaria de Filipinas Nida Collado ganó el Premio Campeones d los Bosques Wangari Maathai 2024 por sus logros sobresalientes y su firme compromiso con la conservación y restauración de los bosques y la mejora de los medios de vida.

El premio fue entregado por la Asociación de Colaboración para los Bosques (ACB), presidida por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en una ceremonia durante la 27ª sesión del Comité Forestal (COFO) en Roma. En la ceremonia, el Director General de la FAO, QU Dongyu, destacó que la pasión y el pensamiento innovador de Collado han creado un cambio duradero y positivo en la gestión forestal y la restauración de los manglares; es una inspiración para todos nosotros.

La comunidad de San Vicente, Palawan, en el oeste de Filipinas, se enfrenta a desafíos como las bajas tasas de supervivencia de las plántulas de reforestación, la caza furtiva, el comercio ilegal de vida silvestre y las prácticas agrícolas destructivas. También se está recuperando de la devastación del tifón Rai del diciembre de 2021. Como presidenta de la Asociación de Gestión Comunitaria de Bosques y Costas de Macatumbalen (MBFCMA) desde 2002, Nida Collado ha liderado la asociación y los miembros de la comunidad en la restauración y protección de su medio ambiente mediante técnicas innovadoras y una fuerte participación comunitaria. Esto incluye la reforestación de 1.450 hectáreas de tierras denudadas y la protección de 400 hectáreas de bosques restantes y la fuente de agua de la comunidad. En 2009, había movilizado con éxito proyectos de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales, fomentando aún más la participación comunitaria. La Asociación educa a los agricultores sobre los daños de la agricultura de tala y quema y organiza seis grupos de mujeres, dos asociaciones de jóvenes y una asociación de hombres para promover la responsabilidad colectiva en la protección de los bosques y los manglares.

Nida promovió de manera innovadora una técnica para restaurar los manglares denudados. Interconectando las áreas de manglares reforestadas por aldeas individuales, se crean áreas administradas por las comunidades de las aldeas. Esta innovación forma un sendero amigable para los pescadores a través del bosque de manglares, que combina la sabiduría tradicional con las prácticas de conservación modernas. Su dedicación no solo restauró grandes extensiones de bosque, sino que también empoderó a su comunidad para gestionar y



beneficiarse de sus recursos naturales de manera sostenible, lo que resalta el impacto de largo alcance de la gestión ambiental dirigida por la comunidad.

“Desde los pocos socios que teníamos cuando empezamos, hasta que nos escucharon a nivel nacional y ahora estamos aquí en el escenario mundial, este viaje ha sido increíblemente significativo para mí y para quienes creyeron en mí y me apoyaron. Ganar el premio Wangari Maathai Forest Champions demuestra que vale la pena cultivar y expandir nuestros esfuerzos”, dijo Nida. “Cuando vemos el rico ecosistema de nuestros bosques, los manglares prosperan, cuando aún olemos aire fresco, disfrutamos nadando en aguas limpias y las fuentes de agua no escasean, esas son recompensas invaluable”.

Establecido por la Asociación de Colaboración para los Bosques en 2012, el Premio Wangari Maathai a los Campeones Forestales reconoce a individuos destacados por sus esfuerzos pioneros en la promoción de la gestión forestal comunitaria que involucra a las comunidades indígenas y a todos los usuarios de los bosques.

En 2012, la CPF lanzó el primer Premio Wangari Maathai a los Campeones Forestales para honrar y conmemorar el impacto de la difunta ambientalista keniana, que defendió las problemáticas forestales en todo el mundo. Maathai fue la primera mujer africana en ganar un Premio Nobel de la Paz por su contribución al desarrollo sostenible, la democracia y la paz en 2004. Su Movimiento Green Belt es una organización ambientalista que empodera a las comunidades, y en particular a las mujeres, para conservar el medio ambiente y mejorar los medios de vida. El movimiento también ha plantado más de 51 millones de árboles en Kenia. Este espíritu se revive a través del Decenio de las Naciones Unidas para la Restauración de los Ecosistemas 2021-2030, que se lanzó con un llamado a la protección y la recuperación de los ecosistemas en todo el mundo, en beneficio de las personas y la naturaleza.

Los ganadores anteriores del Premio Wangari Maathai Forest Champions Award son el líder del movimiento forestal comunitario de Nepal Narayan Kaji Shrestha (2012), la activista ambiental mexicana Martha Isabel 'Pati' Ruiz Corzo (2014), la activista forestal ugandesa Gertrude Kabusimbi Kenyangi (2015), la activista forestal brasileña Maria Margarida Ribeiro da Silva (2017), el activista forestal burundiano Léonidas Nzigiympa (2019) y la activista forestal camerunesa Cécile Ndjebet (2022).

La Asociación de Colaboración para los Bosques CPF está formada por 16 organizaciones internacionales que trabajan juntas para promover la gestión sostenible de todos los tipos de bosques y fortalecer el compromiso político a largo plazo con este fin.

## Para saber mas

[FAO Pres Release](#)

[The Wangari Maathai Forest Champions Award](#)

[FAO's forestry work](#)

[27th Session of the Committee on Forestry](#)

[9th World Forest Week](#)

[Collaborative Partnership Forests](#)



